

## **Commerce et investissement**

- L'économie du Chili est la plus stable et la plus dynamique de la région. Depuis une dizaine d'années, son taux de croissance annuelle frise 7 p. 100, en moyenne. Les politiques axées sur le marché ont encouragé l'esprit d'entreprise et renforcé le secteur privé.
- L'Accord de libre-échange entre le Canada et le Chili, signé en novembre 1996, est entré en vigueur le 5 juillet 1997.
- En raison de la faiblesse du taux de chômage, de la chute de l'inflation et du dynamisme des entreprises au Chili, ce dernier s'est affirmé comme partenaire de choix en matière de commerce et d'investissement. Il n'entretient pas seulement des liens commerciaux dans la région, mais aussi avec l'Union européenne et en Asie.
- Les échanges bilatéraux avec le Canada ont doublé, passant de 357 millions de dollars en 1992 au niveau inégalé de 760 millions en 1996. Au cours de cette période, les exportations canadiennes de blé, de machines à pâtes et papiers, d'équipement d'exploitation minière, de matériel de télécommunication, de pièces automobiles et de produits sidérurgiques ont progressé de plusieurs centaines de points de pourcentage. En 1996, la valeur des exportations canadiennes au Chili a atteint 417,9 millions de dollars, une hausse de près de 8 p. 100 par rapport à 1995.
- Les investissements canadiens au Chili se sont nettement accrus ces dernières années, et le Canada est devenu le principal investisseur étranger au Chili en 1990, en 1992 et en 1995. Globalement, les investissements réels et prévus approchent les 8 milliards de dollars.

## **Coopération en matière de développement**

- Le Canada appuie de modestes programmes de coopération au développement avec le Chili par le truchement de l'Agence canadienne de développement international (ACDI). L'Agence cependant n'a pas de programme centré sur le Chili, bien qu'elle appuie un certain nombre d'initiatives auxquelles participent des institutions partenaires au Chili. Elle le fait au moyen de ses programmes régionaux pour l'Amérique du Sud, y compris le Fonds de transfert de technologies Canada-Cône sud, qui étudie des avant-projets présentés par des partenaires institutionnels au Canada et en Argentine, au Chili, en Uruguay et au Paraguay.